

Kasuslehre

Genitivus qualitatis

Puer paucorum mensium -

Ein Junge von wenigen
Monaten / Ein wenige Monate
alter Junge

P.Cornelius Scipio erat
vir magnae virtutis -

P.Cornelius Scipio war
ein Mann von großer
Tüchtigkeit

In unseren Beispielen bestimmt jeweils der Genitiv die Substantive „puer“ und „vir“ näher und füllt somit die Satzstelle Attribut.

Er bezeichnet die Eigenschaft oder Beschaffenheit einer Person (oder Sache) und heißt daher

Genitivus qualitatis (qualitas, tatis f. - Beschaffenheit, Eigenschaft)